
Hace pocos años sorprendía a todos por su maravillosa alegría en medio del dolor por su 
cáncer en la lengua. Hoy vuelve a sorprendernos porque la Iglesia inició su camino a la beati-
ficación. Vida y testimonio de la religiosa argentina Cecilia María de la Santa Faz. Pp. 2, 3 y 5
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Una santa sonrisa
La increíble fama de santidad de la carmelita Cecilia María que asombró a todos
y que se resume en el simple testimonio de haber vivido sonriéndole a Dios.

Tras el decreto realizado a comienzos de este
año por el arzobispo de Santa Fe de la Vera
Cruz, mons. Sergio Fenoy, para el inicio de la

causa de beatificación y canonización de la herma-
na carmelita Cecilia María de la Santa Faz (Cecilia
María Sánchez Sorondo), continuó creciendo de
modo más sorprendente la fama de santidad de es-
ta Sierva de Dios. Fama que inició luego de que se
conocieran imágenes suyas sonriendo en el terrible
momento de su enfermedad antes de morir. En el
decreto, mons. Fenoy destacó sus virtudes: “Su tes-
timonio de amor y confianza en Jesucristo, aún en
medio de las pruebas más duras, ha despertado en
muchos corazones el deseo de un mayor compro-
miso en la vida cristiana”. A continuación, el testi-
monio de su admirable vida.

Breve biografía
Cecilia María nació el 5 de diciembre de 1973, en

San Martín de los Andes, provincia de Neuquén,
Argentina. Era la segunda de diez hermanos y la ma-
yor de las mujeres. Su familia la acompañó y la apo-
yó durante toda su vida, convirtiéndose poco a po-
co en la consejera de todos. Era una persona que
destacaba por su gran “don de gentes”: cálida, cer-
cana y acogedora, con una gran capacidad de rela-
ción, interesándose siempre por las personas espe-
cialmente por los más olvidados.

Su vocación
Su vocación de carmelita se gestó, mientras

cursaba el quinto año de secundaria. Dios se va-
lió de su profesor de teología que le hizo cono-
cer y amar a santa Teresa, lo que despertó en ella
una creciente intimidad con Cristo y un anhelo
de consagrarse a Él. Al egresar del colegio, viajó a
Europa y quiso conocer el Monasterio de la En-
carnación de Ávila. Y según contó en su propio
testimonio vocacional, al hablar con la tornera
sintió como si hubiera hablado con la misma
santa Teresa: “Me puse a llorar y llorar… Me dijo
que ella me veía una vocación tan clara como el
agua… Interiormente, mientras lloraba, sentí
que el amor infinito de Dios, se me ofrecía todo
entero. Así como si te enteraras de repente todo
el amor que te tiene una persona que quieres
mucho. Pero que nunca jamás te hubieras imagi-
nado que tanto [te quiere]. Me sentí muy chi-
quita, y como con vergüenza de sentirme amada
de esa manera, pero a la vez con una felicidad
muy grande y dulce, de esas que no se pueden
describir”. Luego, ya de regreso y transcurridos
tres meses de incertidumbre y duda, gracias al

acompañamiento de un padre Carmelita, expe-
rimentó la firme y serena certeza de su llamado
y decidió golpear las puertas del Carmelo de
Santa Fe hacia donde, desde un primer momen-
to, se había sentido atraída. Se le pidió que estu-
diara una carrera y después de tener que esperar
tres años hasta recibirse de enfermera, pudo in-
gresar recibiendo el nombre en religión de Ceci-
lia María de la Santa Faz.

“Llévame Tú”
Según contó la carmelita en su propio testimonio

vocacional, durante esos tres años que pasó estu-
diando la carrera de enfermería por consejo de la
directora del carmelo y de su mismo director espiri-
tual, ella tuvo una oración que repetía a diario: “En
esta espera toda mi canción era una poesía que es-
cribió el cardenal Newman, antes de su conversión:

‘Llévame Tú, llévame Tú, en noche prieta y densa
estoy lejos de casa, llévame Tú, llévame Tú. No te
pido ver confines ni horizontes. Sólo un paso más
me basta, hasta que la noche huya, hasta que por
fin estalle la sonrisa de los ángeles. La que perdí, la
que anhelo desde siempre. Llévame Tú’”.

Votos como religiosa
El 20 de junio de 1998 recibió el Hábito de la

Virgen. Su inclinación por el Carmelo se debía en
gran parte a que ella quería ser de la Virgen y a
que “el Carmelo es todo de María”. En 1999 realizó
su Profesión de votos temporales y en 2003 selló
su desposorio definitivo con Cristo mediante su
Profesión Solemne, renunciando, por su Amor, a
lo que más quería en el mundo: “su familia y sus
hermanos”, según el testimonio de una carta de
uno de sus hermanos.

La hermana Cecilia María solía aconsejar a las personas que se encontraban en un grave estado de
enfermedad con las siguientes palabras: “Jesús cargó con tu angustia. [...] No tengas miedo, no hay
que querer escapar. Hay que quedarse ahí diciendo, Jesús en Vos confío”.
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En las manos del Padre
El camino de “la dulce obediencia” (como le

gustaba decir los últimos años de su vida) la fue

preparando para acoger con humildad sus pro-

pias limitaciones, con una actitud obediente y

creyente de la mirada de Dios en su enfermedad,

un tumor en la base de la lengua descubierto en

2015. Desde el primer momento, acogió con gran

paz y alegría su enfermedad diciendo: “El Señor

eligió por mí y yo dije: Fiat. Otra cosa no puedo

hacer”. Fue así, como acogió con espíritu de Fe el

tener que alejarse de su Comunidad y en enero de

2016 se trasladó al Carmelo de Santa Teresita en

Buenos Aires, para realizar el tratamiento de ra-

yos y quimioterapia, y para hacerse una gastros-

tomía por su gran dificultad para comer. Al salir

del quirófano dijo muy emocionada: “¡qué lindísi-

mo es estar en las manos del Padre!”. 

Transfigurada antes de morir
Tres semanas antes de su muerte, le hicieron

una traqueostomía y luego consintió también ha-

cerse una cirugía en el pulmón, movida por su de-

seo de encarnar las palabras de san Pablo: “ten-

gan los mismos sentimientos que Cristo Jesús…

que obedeció hasta la muerte de cruz”. Dos días

después de esta intervención su rostro estaba ra-

diante, transfigurado.

Entregada a Cristo
Unas horas antes de morir, el padre capellán del

Hospital le llevó la Sangre de Cristo en un goterito,

como hacía siempre, y después de comulgar, con un

esfuerzo increíble, queriendo demostrar todo su

agradecimiento, se incorporó en la cama y se arrojó

en los brazos del sacerdote, apoyando su cabeza en

el hombro. Este fue su último gesto de entrega to-

tal. Según un escrito en una de sus cartas, pareció

haber vivido su enfermedad como lo había anhela-

do: “Pídele a Jesús que me convierta en un verdade-

ro corderito, que pueda ser como Él, obediente has-

ta la muerte”.

El secreto de su sonrisa
Murió en olor de santidad el 23 de junio de

2016 en el Hospital Austral en Buenos Aires. La

noticia se viralizó en las redes sociales por el im-

pacto que generó su rostro radiante de alegría en

las fotos sacadas durante su enfermedad, volvién-

dose para muchos, una amiga y hermana muy cer-

cana, de gran consuelo para sus sufrimientos. ¿Pe-

ro cuál fue el secreto detrás de esa sonrisa? Ella, es-

tando en el Hospital, le reveló su secreto a uno de

sus hermanos: “La alegría es un don del Espíritu

Santo. Yo nunca me propuse tener alegría… Pien-

so que para que Dios haga su obra en vos, es em-

pezar a escucharlo y obedecerlo: escuchar y obe-

decer es lo mismo. La alegría es un don que nos

viene de arriba. La obediencia nos hace más tier-

nos, humildes, transparentes y todas esas cosas

tan buenas y que son de arriba”.

Testimonio de su tío
Mons. Marcelo Sánchez Sorondo, habló de su so-

brina la carmelita de la sonrisa, dando su testimo-

nio como tío en dialogo con el canal de noticias

santafesino “Aire”, donde dijo con convicción que

ella “era una chica extraordinaria”. Monseñor expli-

có: “Yo sabía que había un proceso porque la cono-

cía bien, era mi sobrina. Aunque no tenía contacto

diario con ella, sabía de su vocación y de su vida de

entrega”. Luego, recordó con gran admiración la de-

cisión de su sobrina de dedicar su vida a Dios, califi-

cando su camino como “serio y lleno de gozo”.

Mons. Marcelo también relató que Cecilia demos-

tró una fe profunda desde joven, lo que la llevó a

plantearse seriamente su vocación religiosa, y agre-

gó: “Ella podía haber elegido otra vida. Era encanta-

dora, bonita, tenía una profesión y conocía mucha

gente, pero eligió esta vida llena de gozo”. 

Agradecida por su purificación
Por otra parte, también habló sobre la enferme-

dad que marcó los últimos años de la vida de Ceci-

lia y cómo esta prueba espiritual reveló su santidad:

“Dios le mandó esta enfermedad como una prueba

para su purificación. Cecilia lo tomó como una par-

ticipación en la cruz de Cristo. En sus escritos agra-

dece a Dios esta forma de purificación”. 

La gente le pedía favores
Además, destacó que el testimonio de Cecilia

impactó profundamente en quienes la rodea-

ban: “Lo que impresionaba era su rostro: una ca-

ra muy bonita, con una gran expresión de ale-

gría, a pesar del dolor. La gente se dio cuenta de

inmediato de su relación especial con Dios y co-

menzó a pedirle favores”.

Un llamado del Papa
Monseñor también recordó un momento muy

especial en la vida de su sobrina: el día que el papa

Francisco la llamó para animarla en su fe: “Cuando

Cecilia estaba en el Carmelo de Buenos Aires y ya

había empezado su enfermedad, el Papa la llamó y

le dijo que tuviera coraje, que se ofreciera al sufri-

miento como una unión a la pasión de Cristo. Fue-

ron palabras muy bonitas y de alta espiritualidad”.

Algunas de sus palabras
La hermana Cecilia dejaba escuchar en sus pa-

labras aquel amor que abundaba en su corazón y

que era el motivo de su sorprendente y constan-

te sonrisa. A continuación, algunas de sus frases

más conocidas:

-”Yo quisiera contarte mucho de mí, como el Se-

ñor me ha ido educando en estos años… para que

aprendiera a escuchar…”.

-”No tengas miedo, ensancha tu corazón, confía

en Él y Él hará su obra”.

-”A todo digo gracias, aunque a veces sea con lá-

grimas”.

-”Una pobre y feliz descalza, que espera poder

cantar cada día, con voz más clara y ardiente ¡Las

misericordias del Señor!”.

-”Lo más importante en nuestra vida es hacer la

voluntad de Dios, ahí está nuestra felicidad y nues-

tra paz”. (hermanaceciliamaria.org)

Cecilia María en compañía de sus hermanas carmelitas donde se le puede ver sonriente a pesar del
muy fuerte dolor que experimentaba por su cancer de lengua.
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Una ‘innovación’ exitosa
Una capellanía universitaria renace pasando de cinco a sesenta fieles los domingos y 20 estudiantes
diarios, por la labor de un sacerdote que lo único que hizo fue poner a Cristo en el centro.

En 2022, el recién ordenado sacerdo-
te Mark Wharton se encontró con
una comunidad estudiantil casi in-

existente en la Universidad de Kent, Reino
Unido. Y siguiendo el consejo de un sa-
cerdote mayor, apostó por lo esencial:
Misa, confesión y adoración. Hoy, su ca-
pellanía vive un auténtico renacer espiri-
tual entre los jóvenes.

Un buen consejo
Cuando el p. Mark Wharton fue nom-

brado capellán de la Universidad de
Kent, apenas cinco personas asistían a la
misa dominical y según recoge la Archi-
diócesis de Southwark en su página
web, la situación era desoladora. Así lo
contó Wharton: “No sabía qué hacer.
Recé intensamente por ello”. En la capi-
lla universitaria se arrodilló y suplicó: “Señor, Se-
ñor, ¿qué debo hacer? Muéstrame tu voluntad,
porque no sé qué hacer”. En su oración sintió el
impulso de pedir consejo a un sacerdote con ex-
periencia. El consejo fue claro: “Tienes que hacer
lo que hacen los sacerdotes. Celebrar la misa, con-
fesar y mantener la adoración”.

Un resultado extraordinario
Wharton decidió seguir ese camino aparente-

mente poco innovador. Y desde entonces, ofrece
adoración eucarística diaria en la capilla estudiantil,
donde también escucha confesiones y celebra la
misa a diario. El resultado fue, en palabras del cape-
llán, “extraordinario”. Cuando antes había solo 5
personas en la misa del domingo, ahora hay entre
50 y 60. Y durante las misas y adoraciones de los dí-
as de semana comenzaron a asistir alrededor de 20
estudiantes todos los días.

Cristo en el centro
La razón por la que este enfoque funcionó expli-

ca el p. Mark, es porque al tener adoración eucarís-
tica estás poniendo a "Cristo en el centro" y por lo
tanto es "Cristo quien hace el trabajo". El p. Mark
agregó que "una vez que lo ponemos en el centro,
es Él quien lo dirige todo", y luego cualquier barrera
para la evangelización desaparece. 

“Ven y quédate con Él”
Cuando le preguntan por qué la adoración es tan

importante, responde: “El Señor está verdadera-
mente presente. Ven y quédate con Él. Deja que te
convenza de que está ahí y que puedes estar ínti-
mamente unido a Él. Eso es lo que queremos, y eso
es lo que Él quiere”.

Testimonio de estudiantes
Los testimonios de los estudiantes respaldan el

impacto de esta vida sacramental. Andrew, de 20
años, cuenta que tuvo dificultades con su fe, hasta
que un día se topó “por casualidad” con el p. Mark
y la capilla. Desde entonces, no ha dejó de acudir. El
joven explicó: “No sabía lo que era la adoración.
Aquí lo he aprendido todo y ha sido el aspecto más
transformador de mi etapa universitaria. Sincera-
mente, me encanta”. Luego, afirmó que el p. Mark
“lo ha cambió todo para los jóvenes”. Ha guiado a
muchos hacia Cristo y, a través de su ejemplo y el de
los santos, ha mostrado a los varones lo que signifi-
ca la verdadera masculinidad. Otro estudiante,
Mensah, añade: “Necesitamos más sacerdotes jóve-
nes que puedan ser referentes para nuestros jóve-
nes. Al final, acabamos admirando a personajes
mundanos porque pasamos más tiempo viendo
sus vídeos que con Cristo”.

El silencio de la adoración
Andrew destacó: “En la adoración miramos a

Cristo [...]. El beato Carlo Acutis [...] decía que en
la adoración nos hacemos santos. El silencio de la
adoración suscita preguntas que dirigimos a
Dios. Si vamos, le vemos actuar claramente”. Des-
pués, añadió: “¡Dios habla! Su voz atraviesa el si-
lencio de la adoración y transforma nuestros de-
seos y actitudes”.

¿Por qué la adoración atrae tanto?
Andrew explicó por qué la adoración atrae tanto

a los jóvenes como él: "Como jóvenes estamos tan

acostumbrados a tropezar en las redes sociales. He
notado que nuestras mentes nunca están en repo-
so. Siempre es una cosa para la otra. Siempre es Tik-
Tok, Snapchat, Instagram. ¡Oh, tengo que hacer es-
to! ¡Tengo que hacer esta tarea! Pero solo estar en
adoración. Es solo Jesús quien puede llenar toda
una habitación tan grande con tanta paz. Y te ra-
lentiza de inmediato. Y eso es adoración".

Un descaso al corazón
La reflexión de Andrew sobre los jóvenes de hoy

es exactamente la razón por la que el p. Mark ofre-
ce adoración todos los días: "la razón por la que te-
nemos adoración todos los días es porque creo que
es esencial proporcionar un espacio para los cora-
zones de los jóvenes […] que buscan a Cristo, […]
para descansar, venir aquí y permitirles hablar".

“Solo Él y yo”
También Barbara, otra estudiante, comparte su

vivencia con la adoración: “En la adoración, dejo
que todo se desprenda de mí. Ya no soy consciente
de lo que me rodea, porque solo estamos Cristo y
yo. Solo Él y yo”.

Siempre disponible
Barbara también destacó el apoyo pastoral del

p. Mark: "Él siempre está disponible para […] para
ayudarme. Y también el hecho de que está dis-
puesto a ofrecer adoración, confesión y misa to-
dos los días. Literalmente no tiene excusas para
decir, 'oh, no pude venir'. Lo ofrece todos los días”.
(InfoCatólica)

El arzobispado publicó un vídeo detallado sobre la labor pastoral del p. Wharton y su profundo amor
por la Eucaristía que se puede encontrar en el canal de YouTube “Archdiocese of Southwark”.
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Imagen del mes: El
card. Baltazar Po-

rras, arzobispo
emérito de Cara-
cas (Venezuela),

bendijo a fines de
marzo el mural
más grande del

país con 7 metros
de alto del futuro
primer santo ve-

nezolano José Gre-
gorio Hernández,

en un clima de ale-
gría por la espera

también, de su
próxima primera

santa la madre
Carmen Rendiles.

Sonriente en la cruz

E
n el marco del año jubilar 2025, en el que es canonizado Carlo Acutis (27

de abril), en el que también avanza la causa de beatificación de la hermana

Clare Crocket (pronto ahondaremos en el tema), ahora emerge como flor

de un rosal, y en la Argentina, un gran testimonio de santidad: la hermana Ceci-

lia María de la Santa Faz.

La “carmelita de la sonrisa”, como se la empieza a conocer, fue muy heroica por

su sonrisa en medio de gravísimos dolores, sobre todo el del tumor que acabó

con su vida terrena en 2016. Compartimos algunos chispazos de su personali-

dad y su modo de enfrentar el dolor:

Ante la muerte de su abuela y repentinamente de su papá en 2003, se afe-

rró con más fuerza a su vocación, afirmando en una carta a su familia que

Jesús le pedía renunciar por amor a él, a lo que más quería: “Mi familia y mis

hermanos”, quienes seguramente tanto le insistían estar juntos durante esos

momentos duros.

Cuando recibió la noticia del tumor en la base de la lengua, el 11 de diciembre

de 2015 (6 meses antes de morir), al primero que le dio la noticia fue a uno de

sus hermanos y le dijo: “El Señor eligió por mí y yo dije ‘confiá’. Otra cosa no pue-

do hacer.”

En una carta a su familia escribió: “No sé si estoy en el aire, pero a pesar del do-

lor que ya se va anunciando cada vez más, y me quita bastante el sueño, me

siento por ahora animada y contenta. Supongo que me vendrán momentos de

oscuridad y desesperación un poco, pero como no estoy sola podremos juntos

seguir al Cordero.”

La situación y los dolores se fueron agravando rápidamente. Llegó a decirle a

una hermana “No puedo más”. Cuando sólo podía escribir para comunicarse

expresó: “Dios no nos quiere tristes. A mi me pasa que cuando me duele la boca,

toda mi vida gira en torno a ella, y pareciera que es lo único en el mundo, pero

tenemos que aprender a darle a cada cosa su lugar. Igual es un ejemplo tonto,

porque los dolores del corazón no son como los del cuerpo. Lo más importante

para tener paz, gozo y alegría es estar muy unidos a Jesús. Yo sé que la paz que

tengo no es mi paz, sino la paz de Jesús, no es mi alegría, sino la alegría de Jesús.

Es que, si todo lo vivimos unidos a Él, nos volvemos otros Cristos”.
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Argentina se tiñe de celeste
Distintas provincias se unieron en la 10° Marcha por la Vida en honor al Día del Niño por Nacer.

Una vez más, grupos provida se manifes-
taron a fines de marzo en contra del
aborto y a favor de las políticas que res-

guardan los derechos del niño por nacer y de las
madres. Bajo consignas como "Sí a la vida" y "De-
fendemos al más vulnerable", familias enteras,
jóvenes, adultos mayores y representantes de or-
ganizaciones civiles salieron a la calle en las prin-
cipales ciudades del país.

“Unidos por la vida”
Esta movilización, organizada por diversas agru-

paciones provida, se realizó de manera simultánea
en varias provincias bajo el lema "Unidos por la Vi-
da". Los asistentes expresaron su rechazo a la ley
que despenaliza el aborto en la Argentina, sancio-
nada en 2020, y pidieron su derogación.

Multitud de familias y jóvenes
En las marchas participaron multitud de fami-

lias, jóvenes y miembros de distintas organiza-
ciones, portando banderas argentinas y carteles
con consignas en defensa de la vida humana des-
de la concepción. Además, se observaron repre-
sentaciones simbólicas, como carrozas que ilus-
traban el desarrollo fetal.

“No hay derecho más básico”
La vicegobernadora mendocina, Hebe Casado,

que comando la marcha de su provincia mostro
su apoyo a la vida diciendo en su cuenta oficial de
X: "Creo, con total convicción, que no hay dere-
cho más básico que el de nacer. Porque sin vida,
no hay libertad, no hay derechos, no hay futuro”.
Luego, agregó: "Defender al que no puede defen-
derse no debería incomodar a nadie. Es lo míni-
mo. Es un compromiso humano, ético y también
político. Mendoza volvió a expresar con claridad
que la vida merece ser cuidada desde el comienzo.
Con respeto, con responsabilidad y con una mira-
da integral sobre cada realidad".

Desde 1998
A nivel nacional, desde la Casa Rosada apoya-

ron la marcha "Por la vida" y defendieron la vida
humana desde su concepción a través de una
publicación en su cuenta de Instagram donde
dijeron: “Este 25 de marzo celebramos el Día del
Niño por Nacer, una fecha en la que hacemos un
llamado a la defensa de la vida humana desde su
concepción y reafirmamos que la vida siempre
vence a la muerte.” Y recordaron: “Esta fecha se
conmemora en Argentina desde 1998 por inicia-
tiva del entonces presidente Carlos Menem,
quien tomó la decisión luego de visitar al papa
Juan Pablo II en el Vaticano”. (AICA)

La concentración en Buenos Aires comenzó en Plaza Italia, en el barrio de Palermo, desde donde los
participantes marcharon hasta la Plaza Rubén Darío.

En Mendoza, la 10° edición de la marcha provida comenzó en San Martín y Peatonal Sarmiento, y
concluyó en la Legislatura, donde se leyó un petitorio para las autoridades.

.En Salta, una multitud se congregó frente a la Legislatura provincial para exigir protección para los
no nacidos mientras se escuchaban cánticos y oraciones colectivas.

En Tucumán, cientos de fieles marcharon desde la Casa Cuna hasta la catedral Nuestra Señora
de la Encarnación dirigidos por el pbro. Marcelo Barrionuevo.
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Madrid por la vida
Decenas de miles de madrileños, llenaron el centro de la capital española en la marcha provida.

Miles de personas participaron a fines de
marzo en la marcha “Sí a la vida” que cada
año se celebra en Madrid (España) para

defender la vida desde su concepción hasta la muerte
natural en el marco de la Jornada por la Vida.

Familias y jóvenes valientes
Las calles del centro de Madrid se tiñeron del color

verde esperanza en un ambiente festivo, lleno de fami-
lias y de jóvenes, que muestran cada vez menos com-
plejos a la hora de defender la vida ante ideologías, le-
yes y políticos que imponen el aborto y la eutanasia, a
la vez que maltratan el matrimonio y a la familia.

500 organizaciones provida
Cerca de 500 organizaciones provida, reuni-

das bajo la Plataforma Sí a la Vida, fueron las
que convocaron esta gran marcha, en la cual,
para finalizar, colocaron un gran escenario don-
de la influencer Paloma Zafrilla y el cantante
Guillermo Esteban, fueron presentando espe-
ranzadores testimonios para mostrar que la de-
fensa por la vida no es una batalla perdida, sino
que cada día hay victorias que salvan vidas y
transforman la sociedad.

Gloria a Dios por la vida
Uno de estos testimonios fue el de una familia

con nueve hijos, especialmente uno llamado Pedro
del cual su madre dijo: “A Pedro le diagnosticaron
una malformación y enfermedades raras, y muchas
asociaciones nos ayudaron y él fue evolucionando.
Teníamos claro que queríamos tenerlo porque so-
mos una familia cristiana e iba a ser Dios quien deci-

diera la vida de Pedro. Él es un milagro que transmi-
te el agradecimiento y es un regalo para nosotros.
En nuestra casa es una alegría y solo nos queda dar
Gloria a Dios por la vida de nuestros hijos”. (Rel)

Una fuerte polémica sacudió a comienzos de
abril al Reino Unido tras conocerse que niños de
tres y cuatro años habían sido expulsados de clase
acusados de una supuesta e inexistente “transfo-
bia”. O, según el Departamento de Educación con-
cernido, por “abuso contra la orientación sexual y
la identidad de género”. Ante el revuelo de la situa-
ción, J.K Rowling, la famosa escritora de Harry Pot-
ter, salió a defender a los niños.

Hasta 178 expulsados
Según una información de The Telegraph (un perió-

dico británico), los hechos objeto de la denuncia, que
se ha difundido ahora, habrían tenido lugar en el cur-
so de 2021 y 2023, pero no son únicos, ya que, hasta
94 alumnos de educación infantil de instituciones pú-
blicas, diez de ellos menores de 7 años, fueron expul-
sados temporal o permanentemente ese año por
“transfobia” u “homofobia”. Las cifras alcanzaron, en
los distintos tramos educativos, 164 en el curso de
2021 y 2022 y 178 en el de 2022 y 2023.

Historias demenciales
Helen Joyce, abogada de Sex Matters, una aso-

ciación de defensa de los derechos humanos de-
nunció: “El radicalismo de la ideología de género
da lugar a historias demenciales que parece im-
posible creer”. Y despues agregó: “Los profesores

y directivos escolares implicados en esta locura
deberían avergonzarse de sí mismos por proyec-
tar conceptos y creencias del mundo adulto en
niños tan pequeños”.

Perseguidos por decir la verdad
Pero no todo sucede en escuelas públicas. En 2022,

Sally y Nigel Rowe, padres de un niño de 6 años alum-
no de una escuela de la Iglesia de Inglaterra, fueron
advertidos de que serían considerados “tránsfobos” si
cuestionaban el que otro alumno varón llevase un
vestido de mujer. Habían protestado en el colegio
cuando su hijo llegó confundido por esa circunstan-
cia, pero les respondieron en una carta que lo mismo
se aplicaría a sus hijos si se mostraban “incapaces de
creer que una persona transgénero es realmente una
mujer u hombre ‘real’”.

El apoyo de J.K. Rowling
La escritora J.K. Rowling, ha mostrado un apoyo pú-

blico a todos estos padres y a sus hijos, considerando
que están sufriendo “una locura totalitaria”. Así mani-
festó su apoyo la escritora en su cuenta de X: “Si crees
que los niños pequeños deben ser castigados por ser
capaces de reconocer el sexo biológico, entonces eres
un peligroso fanático que no debería estar en ningún
lugar cerca de niños ni tener ninguna posición de au-
toridad respecto a ellos”. (Rel)

La organización de la marcha provida en 
Madrid estimó que asistieron alrededor 
de 40.000 personas.

La famosa escritora, J.K. Rowling, lleva años
sometida al acoso del lobby LGBT por

cuestionar sus ideas.

J.K. Rowling
defiende a
los niños
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Primera 
santa 

venezolana 
y el primer

santo de 
Papúa 
Nueva 
Guinea

E
l Papa Francisco autorizó la canonización de

tres nuevos santos. Dos de ellos serán los pri-

meros reconocidos en cada uno de sus países.

Se trata de la religiosa venezolana María del Car-

men Rendiles y el catequista Peter To Rot de Papúa

Nueva Guinea. También será reconocido santo el

arzobispo armenio Ignacio Choukrallah Maloyan.

Y, además, el sacerdote italiano Carmelo De Palma

será beatificado, según informara la Oficina de

Prensa de la Santa Sede, aún sin fecha definida. (Ai-

Descubren restos de un
huerto en el Santo Sepulcro

L
a excavación ha tenido lugar en el Santo Sepulcro de Jerusalén y forma parte de un proyecto ma-

yor de restauración y rehabilitación del interior del templo comenzado en 2022 y que recibió la

aprobación de tres custodios principales, el Patriarcado Ortodoxo Griego, la Custodia de Tierra

Santa y el Patriarcado Armenio.

Durante las excavaciones se habrían hallado restos de olivos y vides con una antigüedad de unos dos

mil años, lo que coincide material, geográfica y cronológicamente con la descripción del huerto descri-

to por Juan. (Religionenelibertad)

■ Papúa Nueva Guinea es oficialmente cristiana
El Parlamento de Papúa Nueva Guinea ha modificado el preám-

bulo de su Constitución para declarar a Dios Padre, a Jesucristo y

al Espíritu Santo como fuente de toda autoridad. Además, se ha

reconocido la Biblia como símbolo nacional. (Infocatolica)

■ Los riesgos de “psicologizar” la crianza de los hijos
“Si tu hijo está sufriendo, tienes que llevarlo a terapia”. Muy probablemente, el consejo venga con las

mejores intenciones. Ante el aumento de trastornos psicológicos en menores, parece que no acudir a

un experto es ser un padre desaprensivo o irresponsable. Pero hacerlo tiene sus riesgos propios, y “ex-

ternalizar” el problema a veces impide atajarlo de raíz. (Aceprensa)

■ Chile, reapertura del Seminario renueva la esperanza en las vocaciones
Luego de varios años sin vocaciones, y con tres nuevos postulantes, reabrió el Seminario de Concep-

ción (Chile) en la etapa de Propedéutico, es decir, de discernimiento y formación inicial. La Misa de

apertura fue presidida por el Arz. de Concepción, Mons. Sergio Pérez de Arce, quien consideró este pa-

so como “un acontecimiento simbólico, pero muy real”. (Aciprensa)

■ Mel Gibson rodará en Italia la secuela de “La Pasión de Cristo”
La esperada secuela de La Pasión de Cristo, titulada “La Resurrección de Cristo”, comenzará su rodaje el

próximo mes de agosto en los estudios Cinecittà de Roma, según confirmó Manuela Cacciamani, direc-

tora ejecutiva de dichos estudios. (CNA/InfoCatólica) 

■ Un papable, nuevo líder del episcopado francés
A sus 66 años, el arzobispo de Marsella, card. Jean-Marc Aveline, fue elegido en la primera vuelta, obte-

niendo más de dos tercios de los votos. Muy estimado por sus compañeros obispos, había sido consi-
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derado para este puesto desde hacía varios meses.

Su mandato entrará en vigor el 1 de julio y podrá

renovarse una vez. (Zenit)

■ Galería con las principales 
Advocaciones Marianas de 
América Latina
La Basílica de Nues-

tra Señora de los

Ángeles, ubicada en

Cartago, Costa Rica,

inauguró una gale-

ría que reúne las de-

vociones marianas

más representativas de América Latina y el Caribe.

Los católicos que visiten este, el principal Santuario

del país, podrán conocer un poco más de la histo-

ria de cada una de estas advocaciones de la Madre

de Dios. (Gaudium Press)

■ Polonia: emotivo documental “21:37”

El 2 de abril de 2005, el mundo lamentó el falleci-

miento de San Juan Pablo II. A las 21.37 terminó su

viaje terrenal, pero en su tierra natal, Polonia, co-

menzó a formarse una poderosa comunidad espiri-

tual. Este momento de unidad nacional dejó una

profunda marca emocional en los polacos, un sen-

timiento que el cineasta polaco Mariusz Pilis ha

tratado de capturar en su nuevo documental titu-

lado "21:37", en honor a la hora de la muerte del

Papa. (Religionconfidencial)

■ Cineasta anima a ver 
“Maximiliano Kolbe”
La vida de San

Maximiliano

Kolbe es la de

un sacerdote

que da su vida

como Jesús, y

eso es lo que apreciarán quienes vayan a ver la pelí-

cula animada “Maximiliano Kolbe”, afirmó el direc-

tor de la cinta, Pablo José Barroso. La cinta, produ-

cida por “Dos Corazones Films”, recurre al diálogo

de un anciano con un adolescente rebelde para na-

rrar la historia de San Maximiliano Kolbe, el sacer-

dote polaco que murió en el campo de concentra-

ción de Auschwitz al entregar su vida por otro pri-

sionero. (Aciprensa)

■ China limita a los misioneros 
extranjeros 
A partir del 1 de mayo, ningún religioso extranjero

podrá organizar cultos con participación china sin

invitación oficial. Las nuevas normas restringen de

forma drástica la labor misionera extranjera y re-

fuerzan el monopolio del Partido Comunista sobre

la práctica religiosa en el país asiático. (Infocatolica)

■ Los salesianos tienen nuevo 
rector mayor
Los 220 inspectores y delegados de la congregación

salesiana -reunidos en Capítulo General, en la his-

tórica Casa Madre de Valdocco, ubicada en Turín-,

designaron, rector mayor al padre Fabio Attard

SDB. (Aica)

■ Impidió que los satanistas 
profanaran una hostia ante el 
Capitolio de Kansas

La rápida intervención de un hombre evitó que

continuara una profanación eucarística organizada

por satanistas frente al Capitolio del Estado de

Kansas. El individuo, que consumió la Hostia para

protegerla, fue agredido violentamente por los

convocantes del acto. La policía detuvo a tres per-

sonas. (Infocatolica)

■ Jubileo2025: nueva luz para la 
cúpula de la basílica de San Pedro
Las nuevas luminarias, de última generación, garan-

tizarán una luz aún más intensa y mejor distribuida,

que contribuirá a realzar aún más la obra diseñada

por Miguel Ángel. (Aica)

■ La Comisión Teológica
Internacional publica un documento
sobre el Concilio de Nicea
En el marco de la conmemoración del 1700 aniver-

sario del Concilio Ecuménico de Nicea (325-2025),

la Comisión Teológica Internacional ha publicado

el documento titulado “Jesucristo, Hijo de Dios,

Salvador”. Presentado oficialmente este jueves,

ofrece una reflexión teológica de gran amplitud so-

bre el valor permanente del símbolo niceno en la fe

cristiana y su actualidad para el mundo contempo-

ráneo. (Infocatolica)

■ Nigeria: en 10 años, 145 sacerdotes
secuestrados, 11 asesinados y 
4 aún desaparecidos
En los últimos 10 años, han sido secuestrados 145

sacerdotes en Nigeria. Así se desprende del análisis

realizado por el Secretariado Católico de ese país

(Catholic Secretariat of Nigeria - CSN), que recogió

datos sobre los secuestros de sacerdotes nigerianos

en el período 2015-2025. De los 145 sacerdotes se-

cuestrados, 11 fueron asesinados posteriormente,

mientras que cuatro siguen desaparecidos, en tan-

to que todos los demás fueron liberados. (Aica)

■ El gobernador de California 
sorprende al manifestarse contra 
la participación de transexuales 
en deportes femeninos
Gavin Newsom, ha sorprendido con sus declaracio-

nes en su podcast, donde afirmó que los hombres

que se identifican como mujeres no deberían com-

petir en deportes femeninos. Además, pese a ser

abortista aseguró que el Partido Demócrata debe-

ría hacer espacio para los provida, y ha reconocido

que asumir la ideología woke les ha perjudicado.

(Infocatolica)

■ Descubren el rostro real de 
Santa Teresa de Jesús gracias a la 
ciencia forense
En el 510º aniversario del

nacimiento de santa Te-

resa de Jesús, doctora de

la Iglesia y una de las figu-

ras más emblemáticas de

la espiritualidad cristiana,

ha sido presentado al

mundo su rostro recons-

truido con técnicas cien-

tíficas de vanguardia. El evento fue de manera si-

multánea en Alba de Tormes (Salamanca), Roma y

Australia (Agencias/InfoCatólica)

■ Un tribunal japonés disuelve la 
secta Moon
El Tribunal de Distrito de Tokio ha ordenado la di-

solución como organismo reconocido de la Iglesia

de la Unificación, conocida como «Federación de

Familias para la Paz Mundial y la Unificación», por

irregularidades relacionadas con sus métodos de

recaudación de fondos y sus controvertidas rela-

ciones con el mundo político japonés.

■ “España es tierra de María, 
aunque muchas apariciones aún 
no han sido reconocidas”

Javier Navascués ha entrevistado a Jorge Fernández

Díaz acerca de su libro “El tiempo de María”, cen-

trado en las apariciones marianas en Francia, Espa-

ña y Portugal. El autor aborda estos hechos desde

una perspectiva histórica y teológica, destacando

su relevancia en distintos momentos del pasado re-

ciente y su influencia en la comprensión de la fe y la

historia. (Infocatolica)
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Juntos 
para adorar

La diócesis de San Luis celebró en marzo el Jubileo
de los Adoradores Eucarísticos, que se llevó a cabo
en las localidades de Villa Mercedes, Merlo, San

Luis y Renca, donde los adoradores hicieron una peque-
ña peregrinación para atravesar la Puerta Santa y luego
hacer adoración y presenciar la misa.

“Iglesia viva que reza”
En la ciudad de San Luis, la celebración fue presidida en

la catedral por el obispo diocesano, mons. Gabriel Barba,
quien dijo: “En Europa, [las iglesias] se ven vacías de gente,
pero nosotros tenemos una catedral, y también parro-
quias y capillas en toda la provincia, que se llenan y eso
habla de una Iglesia viva que reza”. Finalmente, llamó a
sembrar la semilla de la fe en los jóvenes, que “están rode-
ados de tantos mensajes”. Y agregó: “Este deseo y esta
hambre de Dios tiene que ser una tarea continua”. (AICA)

Volvió el púlpito a Paraná

Encuentro Arquidiocesano de Catequistas 

Unos 400 catequistas participaron del Encuentro Arquidiocesano de Catequistas 2025 (Enarca) de
Rosario, que se realizó a fines de marzo, en el salón de actos del colegio Virgen del Rosario.

“Catequista, testigo de esperanza”
El encuentro, convocado por la Junta Catequística Arquidiocesana, se desarrolló con el lema “Cate-

quista, testigo de esperanza”, y tuvo como tema central el Año Jubilar que vive la Iglesia universal y,
también, la esperanza cristiana. Luego, la jornada se inició con diversos trabajos y actividades en gru-
po y también hubo un momento de adoración eucarística. Finalmente, la jornada finalizó con una ce-
lebración dedicada a la Virgen María. (AICA)

Los fieles de San Luis participaron de
su propio Jubileo de Adoradores Eu-
carísticos con misas y adoraciones.

Durante la homilía, mons. Gabriel agradeció a
los presentes “por todo lo que vivimos” y desta-
có: “tenemos una catedral preciosa”.

El púlpito fue realizado por el ebanista Nicolás Crocellá en madera de cedro con 
marquetería en ébano y diseñado por el arquitecto Juan Bautista Arnaldi.

En la catedral Nuestra del Rosario de la ciudad de Paraná se llevó a cabo a fines de marzo, el acto de
restitución del púlpito al arzobispado de Paraná.

Traslado del púlpito
Las gestiones de restitución fueron llevadas a cabo en un trabajo conjunto entre la Dirección Gene-

ral de Museos y Patrimonio de Entre Ríos y el equipo Pastoral de Turismo y Cultura de la Catedral. El
púlpito, fue trasladado desde el Museo Histórico Provincial Dr. Martiniano Leguizamón y se colocó
en la nave central del templo para que pudiese volver a ser utilizado durante las homilías. (AICA)
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Las cajas con el llamado trasunto o copia au-
téntica de la documentación pertinente a la
causa de canonización del Siervo de Dios Ma-

nuel Costa de los Ríos, conocido como el Negrito
Manuel, llegaron en marzo al Dicasterio para las
Causas de los Santos en el Vaticano y se procedió a
su apertura para iniciar la fase romana del proceso.
Asimismo, se abrieron los sobres con las cartas del
arzobispo de Mercedes-Luján, mons. Jorge Eduardo
Scheinig y del Tribunal arquidiocesano.

Inicio de la ceremonia
Participaron de la ceremonia mons. Saldaña y Federi-

co Favero, funcionarios del Dicasterio para las Causas de
los Santos; la postuladora de la causa para la fase Roma,
lic. Geraldine Mackintosh; (foto) y el vicepostulador de
la fase romana, el pbro. Sebastián Terráneo (foto a la

der.). Luego, la ceremonia comenzó con una oración di-
rigida por el p. Terráneo pidiendo la intercesión de la Vir-
gen de Luján y siguió con la apertura y verificación de las
cajas y los sobres de las actas procesales. Después, la pos-

tuladora y el vicepostulador fueron recibidos por el re-
verendo Ángelo Romano, relator general del Dicasterio,
con quien conversaron sobre la vida del Negrito Manuel
y la importancia eclesial de su causa. (AICA)

Las comunidades de vida consagrada de la arquidiócesis de Corrientes vivieron en el mes de marzo su
jubileo en el convento de las hermanas clarisas, encolumnado bajo el lema “Peregrinos de esperanza
por el camino de la paz”, con el que se inició el Jubileo a nivel mundial, en Roma. Allí se compartió un
encuentro que se inició con la celebración eucarística que presidió el arzobispo, mons. José Larregain.

La contemplación
Los participantes destacaron: “[Proponemos] la contemplación como una invitación a la esencia del

amor de este estado de vida. Una persona contemplativa es la que puede descubrir a Dios en la histo-
ria, en las personas y en las cosas. Nace además desde las entrañas de quien gusta de tratar en la intimi-
dad con Dios y de comenzar a compartir su misma Pasión: que el Reino crezca”. (AICA)

Con gran emoción, la comunidad cordobesa ce-
lebró en marzo la inauguración de la parroquia
Nuestra Señora del Valle, ubicada en el lugar cono-
cido como “La Cripta”.

Un faro de esperanza
La ceremonia inaugural contó con la presencia

del arzobispo de Córdoba, card. Ángel Rossi, quien
presidió la consagración del templo y del altar, un
acto que simboliza la entrega y bendición para los
fieles que visiten este lugar sagrado. Luego, durante
la jornada, se destacó la importancia de esta parro-
quia como un faro de esperanza y oración para la
comunidad. (AICA)

Jubileo de la vida consagrada Nueva parroquia
cordobesa

La vida del Negrito Manuel, el es-
clavo africano que presenció el
milagro de la Virgen de Luján y
cuido su imagen, llegó al Vaticano
y ahora camina a los altares.

La arquidiócesis al difundir la noticia, destacó: “La figura de nuestro querido Negrito Manuel, 
fiel servidor de la Virgen de Luján, es entrañable para todo el pueblo argentino”.

Para finalizar la jornada se trabajó haciendo intercambios y propuestas de acción, a las que se
llegó teniendo presente “[…] la necesidad de habitar el silencio de la oración”.

La historia de esta parroquia se remonta a 1953,
cuando mons. Fermín Lafitte la erigió, designando
la capilla de La Tablada como su sede provisional.

Un paso más



Espiritualidad :: Cristo Hoy❖ 12

ANÉCDOTAS DE LOS SANTOS PENSAMIENTOS DE LOS SANTOS

En cierta ocasión, siendo san Bernardo un joven muy elegante, de buen aspecto, y cuando
todavía no había entrado en la vida monástica, se encontraba cabalgando lejos de su casa
con varios amigos, hasta que cayó la noche, por lo que tuvieron que buscar hospitalidad
en una casa. La dueña los recibió bien, e insistió en que Bernardo, como jefe del grupo, ocu-
pase una habitación separada. Durante la noche, la mujer se presentó en la habitación con
intenciones deshonestas. Bernardo, en cuanto se dio cuenta de lo que se avecinaba, fingió
con gran presencia de ánimo creer que se trataba de un intento de robo, y con toda su
fuerza empezó a gritar:
-¡Ladrones, ladrones!
La intrusa se alejó rápidamente. Al día siguiente, cuando el grupo se marchaba cabalgando,
sus amigos empezaron a bromear acerca del imaginario ladrón, pero Bernardo, contestó
con toda tranquilidad:
-No fue ningún sueño. El ladrón entró indudablemente en la habitación, pero no para ro-
barme el oro y la plata, sino algo de mucho más valor.
Nacimiento: 1090 en Borgoña, Francia. Muerte: 20 de agosto de 1153 en Claraval, Francia.
Fiesta: 20 de agosto.

San Bernardo de Claraval

Un tesoro valioso
No era oro ni plata lo que temía perder, sino la riqueza de su pureza.

“Si queréis asemejaros a Dios [...], imitad su ejemplo [...]. Considerad
las riquezas de su Bondad, ya que, queriendo venir a los hombres
haciéndose El mismo hombre, envió ante sí a Juan, como pregone-
ro y ejemplo de penitencia, y, antes de Juan, a todos los profetas, los
cuales exhortaban a los hombres a que se arrepintieran, a que vol-
vieran a la vida, a que se enmendaran. Luego, al venir El en Persona,
clamaba con su propia voz: ‘Venid a Mí todos los que andáis rendi-
dos y agobiados, que Yo os daré descanso’. ¿Y cómo acogió a los
que hicieron caso de esta invitación? Les concedió sin dificultad el
perdón de sus pecados, al momento los libró de todo aquello que
los agobiaba: el Hijo los santificó, el Espíritu los confirmó, el hombre
viejo fue sepultado en el agua bautismal y el hombre nuevo, rege-
nerado, resplandeció por la gracia. ¿Qué se siguió de ahí? El que an-
tes era enemigo se convirtió en amigo, el que era un extraño en hijo,
el que era profano en sagrado y santo. Imitemos el estilo del Señor
en su manera de apacentar; meditemos los evangelios y [...] apren-
deremos a fondo estas virtudes de diligencia y benignidad. En ellos,
en efecto, encontramos descrito [...] a un hombre, pastor de cien
ovejas, el cual, cuando una de las cien se separó del rebaño e iba [...]
errando, no se quedó con las demás que continuaban paciendo or-
denadamente, sino que se marchó a buscar a la descarriada, atrave-
sando valles y desfiladeros [...] hasta que la halló errante. Y una vez
hallada, no le dio de azotes [...] sino que la cargó sobre sus hombros
y, tratándola suavemente, la llevó al rebaño, con más alegría por ella
que por las demás. Reflexionemos sobre el significado de este he-
cho [...]. En estos ejemplos se esconde una enseñanza sagrada. En
ellos se nos advierte que no tengamos nunca a nadie por perdido
[...] y que, cuando alguien se halle en peligro, [...] lo volvamos al buen
camino, nos alegremos de su vuelta y los agreguemos a la muche-
dumbre de los que viven recta y piadosamente.”
Nacimiento: en el año 350 en Capadocia, Turquía. Muerte: en el
410 en Amasea, Turquía. Fiesta: 30 de octubre.

San Asterio de Amasea

Es propio de la caridad buscar 
incansablemente al alejado. ‘Amemos 
con obras y de verdad’.

Imitemos al Señor

Aparición de la Virgen María a san Bernardo. Pintura de Bartolomé E. Murillo.

Incentivemos ese celo por las almas y alegrémonos de ver
cómo éstas vuelven a Dios.
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Fuente de todo llamado
El cuarto domingo de Pascua se celebra a Jesús Buen Pastor. Roguemos por las vocaciones y
ayudémoslos llevándolos a los pies de Cristo que quiere modelar sus corazones en el Suyo.

Con motivo de la Jornada Mundial de Ora-
ción por las Vocaciones que se celebrará es-
te 11 de mayo, recordemos el mensaje de

san Juan Pablo II en el año 2000 sobre “La Eucaristía,
fuente de toda vocación y ministerio en la Iglesia”.
¿No es acaso la Eucaristía el misterio de Cristo vivo y
operante en la historia? En la Eucaristía Jesús conti-
núa llamando a su seguimiento y ofreciendo a cada
hombre la “plenitud del tiempo”.

El amor de Dios entre nosotros
“Cuando llegó la plenitud del tiempo, Dios man-

dó a su Hijo, nacido de mujer”(Gal 4, 4). “La
plenitud del tiempo se identifica con el
misterio de la Encarnación del Verbo…
y con el misterio de la Redención del
mundo” (Tertio millennio adve-
niente, 1): en el Hijo, consustan-
cial al Padre y hecho hombre
en el seno de la Virgen, se
abre y llega a su plenitud el
“tiempo” esperado, tiem-
po de gracia y de miseri-
cordia, tiempo de salva-
ción y de reconciliación.
Así, Cristo revela el plan
de Dios respecto de toda
la creación y en particular
respecto del hombre. El
“revela plenamente el
hombre al hombre y le co-
munica su altísima vocación”
(Gaudium et Spes, 22), escon-
dida en el corazón del Eterno. Es
así, que el misterio de la redención
incita a cada creyente a considerar su
propia vocación personal, para “comple-
tar lo que falta en su vida a la Pasión del Hijo
en favor de su cuerpo que es la Iglesia” (Cor 1, 24).

La Eucaristía: claridad de vocación
“Puesto con ellos a la mesa, tomó el pan, lo bendijo,

lo partió y se lo dio. Se les abrieron los ojos y lo reco-
nocieron. Mas El desapareció de su presencia. Se dije-
ron uno al otro: ‘¿No ardía nuestro corazón dentro de
nosotros mientras en el camino nos hablaba y nos ex-
plicaba las Escrituras?’” (Lc 24, 30-32). La Eucaristía
constituye el momento culminante en el que Jesús, al
darnos su Cuerpo inmolado y su Sangre derramada
por nuestra salvación, descubre el misterio de su iden-
tidad e indica el sentido de la vocación de cada cre-
yente. En efecto, el significado de la vida humana está
todo en aquel Cuerpo y en aquella Sangre, ya que por
ellos nos han venido la vida y la salvación. Con ellos

debe, de alguna manera, identificarse la existencia
misma de la persona, la cual se realiza a sí misma en la
medida en que sabe hacerse a su vez don para todos.
Es así, como en el encuentro con la Eucaristía algunos
descubren sentirse llamados a ser ministros del Altar,
otros a contemplar la belleza y la profundidad de este
misterio, otros a encauzar la fuerza de su amor hacia
los pobres y débiles, y otros, también a captar su po-
der transformador en las realidades y en los gestos de
la vida de cada día. Cada creyente encuentra en la Eu-

caristía no sólo la clave interpretativa de su propia
existencia sino el valor para realizarla, y construir así,
en la diversidad de los carismas y de las vocaciones, el
único Cuerpo de Cristo en la historia.

La vocación y la Cruz
“He escrito a vosotros, jóvenes, porque sois fuer-

tes, y la palabra de Dios permanece en vosotros y
habéis vencido al maligno” (1 Jn 2, 14). “El misterio
del amor de Dios escondido desde los siglos y desde
las generaciones” (Col 1, 26) es ahora revelado a nos-

otros en la “palabra de la Cruz” (1 Cor 1, 18) que,
morando en los jóvenes, será fuerza y luz, y descu-
brirá el misterio de la llamada personal. Así animaba
san Juan Pablo II a los jóvenes: “Conozco sus dudas y
fatigas, los veo con cara de desaliento, comprendo el
temor que los asalta ante el futuro. Pero tengo, tam-
bién, en la mente y en el corazón la imagen festiva de
tantos encuentros con ustedes en mis viajes apostó-
licos, durante los cuales he podido constatar la bús-
queda sincera de la verdad y el amor que permanece
en cada uno de ustedes”. Debemos salir al encuentro
de Jesús Salvador, amarlo y adorarlo en la Eucaristía.
El está presente en la Santa Misa que hace sacramen-

talmente presente el Sacrificio de la Cruz. El viene a
nosotros en la Sagrada Comunión y permanece

en los Sagrarios de nuestras Iglesias, porque
es nuestro amigo, amigo de todos y parti-

cularmente de los jóvenes, tan necesita-
dos de confidencia y de amor. Des-

pués de tanta violencia y opresión, el
mundo tiene necesidad de “echar
puentes” para unir y reconciliar;
después de la cultura del hombre
sin vocación, hacen falta hom-
bres y mujeres que creen en la vi-
da y la acogen como llamada que
viene de lo Alto, de aquel Dios
que porque ama, llama; después

del clima de sospecha y de des-
confianza, que corrompe las rela-

ciones humanas, sólo jóvenes va-
lientes, con mente y corazón abiertos

a ideales altos y generosos podrán res-
tituir belleza y verdad a la vida y a las rela-

ciones humanas.

Mediadores de vocaciones
“Os escribo a vosotros, padres, porque conocéis

al que es desde el principio” (1 Jn 2, 13). Cada voca-
ción es don del Padre, y como todos los dones que
vienen de Dios, llegan a través de muchas media-
ciones humanas: la de los padres o educadores, de
los pastores de la Iglesia, de quien está directamen-
te comprometido en un ministerio de animación
vocacional o del simple creyente. ¿Cómo no recor-
dar que nada es más sublime que un testimonio
apasionado de la propia vocación? Quien vive con
gozo este don y lo alimenta diariamente en el en-
cuentro con la Eucaristía sabrá derramar en el cora-
zón de tantos jóvenes la semilla buena de la fiel ad-
hesión a la llamada divina. Es en la presencia euca-
rística donde Jesús nos reúne.

San Juan Pablo II
37ª Jornada mundial de oración por las vocaciones

¿Cómo saber lo que Dios quiere de nosotros si
no vamos a escucharle?
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La caridad nos mueve a obrar
Sólo un corazón que ama sabe ser sencillo al pedir y todo lo consigue... como María.

María fue invitada a las bodas de Caná. Y
el hecho de que fuera la primera en cap-
tar la insuficiente cantidad de vino su-

giere que “estaba en todo”, y esto supone atención,
actitud observadora e intuitiva, pensar en lo que
ocurre y no en sí misma. ¡Otra vez, la caridad, amor
al prójimo! Sí, lo opuesto al egoísmo y a buscar la
propia satisfacción. Quien se deja llevar por el im-
pulso natural en sus relaciones sociales corre el peli-
gro de ser imprudente y pecar por exceso o por de-
fecto; está abocado a vivir para sí y no para los de-
más; a dejarse llevar por el egoísmo en lugar de ejer-
cer la caridad y el amor al prójimo. No hubiera sido
igual en esa boda sin la presencia de María. El amor
todo lo transforma, incluso las situaciones adversas.
La caridad no deja indiferente el ambiente en que
está. Al contrario, caldea el ambiente en que vive y
alegra la vida de quienes están a su alrededor.

“No tienen vino”
Se acabó el vino y María dijo a Jesús: “no tienen vi-

no”. Aquí está el amor de María, amasado de senci-
llez y de fe. Sea por la afluencia de invitados, sea por
error de cálculo, llegó un momento en que el vino
comenzó a escasear de tal manera que era fácil pre-
ver su insuficiencia para el tiempo que todavía ha-
bía de durar la fiesta. Esto era grave, porque el apu-
ro iba a ser tal, cuando se descubriera, que bastaba
para amargar a los novios el recuerdo de su boda. Y
aquí interviene María con su caridad intuitiva, inge-
niosa y efectiva. Esto quiere decir que andaba dis-

cretamente pendiente del servicio, ayudando quizá,
sin inmiscuirse en lo que era tarea propia de maes-
tresala. En cuanto vio esto, pensó en el modo de re-
mediarlo. Pensó en la violencia de la situación de los
novios. Su bondad la llevó a compadecerse de ellos
y a buscar un remedio. Ella sabía que no podía reali-
zar un milagro, pero sabía que su Hijo sí podía. El
amor intuye y se adelanta y cree con confianza para
pedir a Dios la solución. ¡Es la madre! Y comunica su
preocupación a su Hijo.

Una oración sencilla
María se dirige a Jesús como a su Hijo, pero Jesús

le contesta como Mesías: no ha venido a remediar
problemas materiales, pues es muy otra la misión
que ha recibido del Padre. Aclarado esto, no tiene
inconveniente en adelantar su hora: la de hacer un
milagro que ponga de manifiesto su poder y dé tes-
timonio de su divinidad. El amor todo lo puede. El
amor abre el corazón de Dios. El amor humilde y
confiado de María realizó lo que nadie podría hacer
en ese momento: convertir el agua en vino. “No tie-
nen vino”, ¡qué oración tan sencilla de María! Ella ex-
pone la necesidad con la simplicidad de un niño.
Los niños más que pedir, exponen, y no es necesario
más porque la compenetración es tan grande que
los papás saben perfectamente todo lo que la frase
del niño encierra, y es para ellos más clara que un
largo discurso. María, siendo la más perfecta de las
criaturas, o mejor todavía, la criatura perfecta, su
oración, sin duda, es la más perfecta de las oracio-

nes, la mejor hecha, la que reúne todas las cualida-
des en su máxima profundidad. Es el amor quien
hace nuestra oración sencilla, sin rebuscamientos ni
artificios. ¿Si nosotros no conseguimos de Dios lo
que le pedimos no será porque nos falta sencillez en
nuestra oración? Y si nos falta sencillez, ¿no será
porque estamos faltos de amor en el corazón? Sólo
un corazón que ama sabe ser sencillo al pedir y to-
do lo consigue. Como María. ¡Qué complicados so-
mos los hombres a veces en nuestras relaciones con
Dios y con los demás! Aprendamos de María.

“Haced lo que El os diga”
Qué bella oración de nuestra Madre cuando dijo:

“Haced lo que El os diga”. Es el amor de María lleno
de confianza y humildad. La mirada suplicante, con-
fiada, sonriente y amorosa de la Virgen no podía ser
indiferente a Jesús en ningún caso. María obró con la
seguridad de quien sabe lo que hace, pues el amor
da seguridad y abre las puertas del corazón de Dios.
Se acercó a los sirvientes y les dio unas instrucciones
muy sencillas: “Haced lo que El os diga”. Sólo el que
ama a Dios ama a los demás y se consume viendo
cómo, por no poseerlo, no son felices. Esta vibración
interior es lo que lleva a acercarlos a Dios, pero sin
artificios ni convencionalismo, sin acosos ni insisten-
cias, con la tenacidad propia del amor, pero con su
suavidad, haciendo que acaben queriendo, abrién-
doles horizontes que tienen cerrados.

P. Antonio Rivero
El amor de María intuye y se adelanta

Vivir para servir, es el lema del corazón atento a las necesidades del prójimo. ¿Y quién más atento a nuestras necesidades que el Corazón de María?
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Amor al prójimo:
penitencia y oración

El 13 de mayo celebramos la advocación de Nuestra Señora de Fátima. Y la
oración que la Iglesia propone para ese día resume perfectamente el men-
saje de nuestra Madre: “Oh Dios, que a la Madre de tu Hijo la hiciste tam-

bién Madre nuestra, concédenos que, perseverando en la penitencia y la plega-
ria por la salvación del mundo, podamos promover cada día con mayor eficacia
el reino de Cristo”. Nuestra Señora transmitió a los tres pastorcillos la necesidad
que tenemos los cristianos de tener una vida de oración y de penitencia para
acoger la paz de su Hijo. El mensaje de Fátima es como un eco de aquellas pala-
bras de Jesús al inicio de su predicación: “El tiempo se ha cumplido y el Reino de
Dios está al llegar; convertíos y creed en el Evangelio” (Mc 1, 15).

Perseverar en la oración
Siguiendo las palabras de la Virgen de Fátima, queremos aprender a perseve-

rar en la oración y en la reparación por los pecados. El evangelio nos recuerda
cómo Jesús insistía en “la necesidad de orar siempre y no desfallecer” (Lc 18, 1) y
san Pablo, por su parte, pide a los cristianos que sean “alegres en la esperanza,
pacientes en la tribulación; constantes en la oración” (Rm 12, 12). La paz surge
en un corazón que tiene la audacia de creer en la fuerza de la oración y se apoya
confiadamente en los brazos de Dios.

Un perfume para Dios
El Señor mira complacido nuestra oración y, por ellas, sus manos sostienen la

historia de la humanidad. El libro del Apocalipsis usa la imagen del perfume del
incienso para hablar de la oración de los cristianos: “Y ascendió el humo de los
perfumes, con las oraciones de los santos, desde la mano del ángel hasta la pre-
sencia de Dios” (Ap 8, 4). Atendiendo a nuestro clamor constante, el Señor ac-
túa en la historia para llevarla a su plenitud. Por eso queremos aprender a ser
perseverantes en la oración. María quiere enseñar a los hombres a confiar en su
Hijo, incluso cuando a veces pueda parecer que no nos escucha.

El Inmaculado Corazón clama
La advocación de la Virgen de Fátima está unida a la devoción al Corazón In-

maculado de María. Así lo explicó Benedicto XVI: “‘Mi Corazón Inmaculado
triunfará’. ¿Qué quiere decir esto? Que el corazón abierto a Dios, purificado por
la contemplación de Dios, es más fuerte que los fusiles y que cualquier tipo de
arma. El ‘fiat’ de María, la palabra de su Corazón, ha cam-
biado la historia del mundo, porque Ella ha introducido
en el mundo al Salvador, porque gracias a este ‘sí’ Dios pu-
do hacerse hombre en nuestro mundo y así permanece
ahora y para siempre”.

Cinco primeros sábados
Desde muy antiguo la Santa Iglesia ha considerado el

sábado un día dedicado a intensificar la devoción cristiana a la Santísima Virgen,
Madre de Dios y nuestra amantísima Madre. Mucha gente consagraba el primer
sábado del mes a la Virgen por esta intención y para reparar por las blasfemias y
ultrajes en contra de Ella por parte de los pecadores. Luego, el papa san Pío X
emitió un decreto en el que alababa esta práctica y ofrecía indulgencias por ella.

Para confirmación de esta práctica piadosa, fue la misma Madre de Dios, la

que se le apareció a Lucía, años después de las apariciones en Fátima, mientras
estaba en el convento de las Doroteas en Pontevedra, España. La Virgen se le
manifestó sobre una nube de luz, con el Niño Jesús a su lado, y luego puso su
mano sobre el hombro de Lucía, mientras en la otra sostenía su corazón rodea-
do de espinas. Allí, el Niño le dijo: “Ten compasión del Corazón de tu Santísima
Madre. Está cercado de las espinas que los hombres ingratos le clavan a cada
momento, y no hay nadie que haga un acto de reparación para sacárselas”. Des-

pués, inmediatamente dijo nuestra Señora a Lucía: “Mira,
hija mía, mi Corazón cercado de espinas que los hom-
bres ingratos me clavan sin cesar con blasfemias e ingrati-
tudes. Tú, al menos, procura consolarme y di que a todos
los que, durante cinco meses, en el primer sábado, se
confiesen, reciban la Sagrada Comunión, recen el Rosario
y me hagan compañía durante 15 minutos meditando
en los misterios del Rosario con el fin de desagraviarme

les prometo asistir en la hora de la muerte con las gracias necesarias para su sal-
vación”. Esta es la petición de María Santísima… ¿Habrá un corazón tan desdi-
chado que no se conmueva cuando su Madre le dice que sufre y necesita con-
suelo? Así es, nuestra Madre querida necesita de nuestro cariño… ¿No seremos
atentos con Ella que tantas gracias nos obtiene de Dios?

Fuente: opusdei.org / catholic.net

“Mira, hija mía, mi Co-
razón cercado de espi-
nas [...]. Tú, al menos,

procura consolarme...”

Estas fueron las palabras de la Virgen que más impactaron a sor Lucía (una de
las pastorcitas): “No ofendan más a Nuestro Señor, que está muy ofendido”.

Cuánto dolor habrá en el Corazón de nuestra 
Madre que bajó de los Cielos para pedir que r
eparen por tantas ofensas que se cometen a su 
Hijo, y por tantas almas que se condenan.
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Las redes sociales ofrecen a los jóvenes una vía
para aprender y conectarse con sus amigos y
compartir experiencias, pero también pue-

den tener consecuencias perjudiciales si no se usan
de manera adecuada. A menudo, se asocia el uso
excesivo de redes sociales con problemas como:

Dificultades para dormir: El uso de dispositivos
electrónicos antes de dormir puede interferir con el
sueño debido a la exposición a la luz azul, que afec-
ta la producción de melatonina, la hormona que re-
gula el sueño.

Aislamiento social: Aunque las redes sociales per-
miten la interacción virtual, los niños pueden sentir-
se más aislados socialmente en la vida real si pasan
más tiempo en línea que interactuando cara a cara.
Muchas veces no quieren salir de su habitación. 

Problemas de autoestima: Las comparaciones
constantes con otros usuarios, desde influencers o
famosos hasta los mismos compañeros en la escue-
la, aumentan la presión por mostrar una imagen
perfecta y la exposición al ciberacoso pueden afec-
tar la autopercepción de los niños y adolescentes. 

Aumento de dopamina y cortisol: el pasar horas y
horas haciendo scrolling, sobreestimula el cerebro ge-
nerando una aparente gratificación, por lo que aumen-
ta la dopamina, pero es una dopamina falsa, adquirida
por una pantalla del celular.  Al querer dejar las redes so-
ciales, aumenta el cortisol, el cual produce ansiedad y
estrés, cayendo nuevamente en el vicio de las redes. 

Exposición total: Al día de hoy es tan fácil en-
contrar contenido inapropiado para los niños.
Con un solo clic, cualquier persona y a cualquier
edad puede encontrar contenido pornográfico,
tráfico de armas o de sustancias dañinas como
las drogas, etc.

La conectividad en la era digital: Según un infor-
me de Common Sense Media (Una fuente de re-
comendaciones de medios de entretenimiento y
tecnología para las familias), el 95% de los adoles-
centes entre 13 y 17 años tienen acceso a un telé-
fono inteligente, y el 45% de ellos dicen estar en lí-
nea “constantemente”. Además, los niños de 8 a
12 años pasan un promedio de 5 horas al día fren-
te a las pantallas, lo que incluye redes sociales,
juegos y videos. Si bien estos números son alar-
mantes, también reflejan el cambio hacia una so-
ciedad cada vez más digital.

Estrategias para regular el uso de redes
sociales en los hijos 

Establecer límites claros de tiempo: Los estudios
sugieren que un uso excesivo de redes sociales está
asociado con efectos negativos en la salud mental.
Los expertos recomiendan limitar el tiempo que los
niños pasan en estas plataformas. Una sugerencia
común es no permitir más de 1 a 2 horas al día de
tiempo frente a las pantallas para los niños, depen-
diendo de la edad.

Configura el tiempo en pantalla: Las aplicaciones
de control parental, como Apple Screen Time o
Google Family Link, permiten establecer límites de
tiempo en las aplicaciones y juegos, lo que ayuda a
los padres a gestionar el tiempo que los niños pasan
en las redes sociales.

Fomenta el uso responsable y consciente: Hablar
sobre los riesgos del uso de redes sociales es crucial.
Explica a tus hijos los peligros del ciberacoso, la im-
portancia de mantener la privacidad en línea y las
consecuencias de compartir información personal.
Fomentar un uso consciente les ayudará a ser más
responsables. Ejemplo: Establecer reglas claras, no
aceptar solicitudes de amistad a desconocidos y
nunca publicar información de su ubicación. 

Supervisión Activa
Aunque tu hijo tenga su propio perfil en redes so-

ciales, como padre tienes el derecho y la responsa-
bilidad de supervisar sus interacciones en línea. Esto
no significa espiar su vida digital, sino mantener un
diálogo abierto sobre lo que sucede en las platafor-
mas que usa.

Aplicaciones de control: Hay sitios que permiten
monitorear la actividad en redes sociales, verificar
los contactos y el contenido que ven tus hijos, y re-
cibir alertas si algo inapropiado está sucediendo
(consultar con quienes estén en el tema) (Karen
Hutch/Adaptación)

¿Cómo regular el tiempo de los hijos en las redes sociales y qué hacer como padres?

En la era
digital
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Me contaba una señora que le parecía
muy egoísta que su esposo quisiera ir
tanto a visitar a sus papás. Y considera-

ba que una vez que estás casado, ya no le debes dar
tanta importancia a tu familia de origen y centrarte
más en tu pareja y tus hijos. Desde luego que es un
tema de debate, pues no es fácil tener un claro equi-
librio entre dedicarle las atenciones a tu nueva vida
y dejar a un lado a tus padres y hermanos.

Seguro que hay quien piensa que, una vez casa-
dos, tus padres deben pasar a un segundo plano. Y
habrá quien no esté de acuerdo con esa postura y
concluya que no es cuestión de prioridades sino de
ser amables y atentos con todos.

El tema es guardar un prudente equilibrio y tratar

de atender a todos en la justa medida. Las personas
posesivas, sean los padres o la pareja, siempre ten-
drán la sensación de que ellos deben ser los únicos
en tener la atención plena de la pareja o de los hijos,
y que nadie más debe usurpar el primer lugar.

El verdadero objetivo es mantener a la familia
unida y que los hijos, a cualquier edad, quieran
estar con la familia, en vez de darle tanta impor-
tancia a los amigos y a otras actividades extra fa-
miliares. Que incluso llegan a preferir y a no dese-
ar estar con ellos.

Una persona exitosa mantiene unida a su familia.
De aquí la importancia de enseñar a nuestros hijos

el gran valor que tiene aspirar a lograr este éxito tan
trascendente, y no sólo desear obtener bienes ma-
teriales, fama, comodidades y lujos.

Qué se necesita para conquistar este logro
Mantener la cercanía y la unidad con los seres

queridos comienza con gestar un ambiente agrada-
ble, amigable, respetuoso. Que nuestros hijos sien-
tan positivo el entorno familiar, desde la temprana
infancia. Que disfruten de estar en su casa, que sien-
tan en su hogar un espacio seguro, en donde reci-
ben el afecto, el cariño y la comprensión; junto a los
bienes indispensables para cubrir las necesidades
básicas. Es importante que los padres nos empeñe-
mos en verdaderamente hacer del hogar el mejor

lugar en donde se pueda estar, que sientan tanta
paz y alegría que no la busquen en otras familias,
con los amigos o en la calle.

El ejemplo de los padres es clave
Un espacio en el que se cultiven los verdaderos

valores y se practiquen sin regaños ni violencia de
ningún tipo. Que la autoridad de los padres sea
fuente de sabiduría y buen ejemplo, y no de unos
vigilantes que corrigen, premian o castigan.

Que los hijos sientan la protección y la guía de sus pa-
dres, para crecer con seguridad y los recursos emocio-
nales necesarios para no tener ni pena ni vergüenza.

El éxito es que desde un inicio sientan la libertad
de elegir estar en casa, antes que preferir estar fuera
de ella; que deseen charlar con sus padres y fomen-
tar una amigable relación con los hermanos.

El hogar es el mayor santuario que tenemos, en
donde el niño va creciendo con la alegría de que es
el lugar más bello en el que pueden encontrarse.

¿Quién se quiere ir de un lugar así?
Podrán llegar los momentos gratos de la sociali-

zación en la adolescencia, y descubrir nuevos mun-
dos y retos que afrontar, pero en su corazón perma-
nece la sensación de que su hogar es un espacio es-
pecial y sus familiares unos seres excepcionales.  No
tendrán que huir, ni salir por temor y represalias, o

porque es un territorio desagradable del que ema-
nan exigencias con agresividad.

Cuando se crece en un ambiente así y se sien-
te una relación amigable y positiva con los pa-
dres y hermanos. Siempre querrán mantener
una relación sana y positiva con ellos. En vez de
quererse alejar y poner pretextos para no dese-
ar convivir con ellos.

El verdadero éxito es que tengan en casa el amor,
el afecto y el cariño y no sientan un vacío que los
Guillermo Dellamary -obliguen a tenerlo que ir a
buscar en otros lados. (Guillermo Dellamary/Ale-
teia/Adaptación)

La familia, sí importa

Hacer del hogar el mejor lugar en donde se pueda estar, que sientan tanta paz y alegría que no
la busquen en otras familias, con los amigos o en la calle.
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La alegría se contagia, así que se aprende. Por
ello es importante que en la propia familia, se
viva un ambiente alegre, ya que ellos así lo

aprenderán. Los hijos se fijan más en lo que hace-
mos que en lo que decimos. 

El optimismo es una actitud ante la vida que faci-
lita mucho el día a día porque, en realidad, son mu-
chas las ocasiones en las que no podemos hacer
gran cosa por cambiar lo que nos pasa. Sin embar-
go, sí podemos incidir en la manera en la que nos
tomamos eso que nos ocurre.

Agradecemos todo lo bueno que nos
pasa en el día

Es importante valorar y agradecer incluso los pe-
queños detalles, porque, aunque parezca un poco
tonto, estamos mostrando que la mayoría de lo
que nos pasa va bien y les enseñamos a centrarse en
lo positivo.

No le prestamos demasiada importancia
a lo malo

Las contrariedades son parte de la vida, pero no
debemos darles más importancia de la que real-
mente tienen, porque no dependen de nosotros. Lo

que sí podemos controlar es cómo nos las toma-
mos. En lugar de quedarnos con lo negativo, pode-
mos relativizar y seguir adelante.

Miramos a los problemas como 
oportunidades

Cada cosa que nos pasa es una oportunidad para
aprender. No se trata de mentirnos a nosotros mis-
mos y pensar que el mal no existe, sino de saber sa-
car algo positivo de cada situación y de ver las difi-
cultades como lecciones y no como obstáculos.

Tenemos esperanza en que pasará lo
que necesitamos

Debemos mirar la vida con trascendencia y no
con ojos cortoplacistas. Es fundamental compren-
der que, aunque no siempre conseguimos lo que
queremos, lo que realmente necesitamos llegará a
su tiempo.

Evitamos pensar siempre en lo malo
que puede pasar

Preocuparse por lo peor solo genera ansiedad. Son
los famosos cisnes negros: problemas que, por esta-
dística, son muy poco probables que nos pasen, pero

que nos desasosiegan y nos quitan la paz. Hay que vi-
vir el presente sin anticiparse a lo que pueda surgir.

Celebramos juntos lo bueno y 
acompañamos en lo malo

El hogar es el lugar de la alegría porque disfruta-
mos todos de lo bueno que nos pasa a cada uno y
ayudamos a llevar la carga del que ha tenido un
problema. Esto fortalece nuestro vínculo y creamos
un ambiente de felicidad compartida.

Tendemos a mirar la botella medio
llena y avanzamos

Si hay dos posibilidades frente a una situación,
nos quedamos siempre con la buena, porque una
actitud positiva hace más fácil la vida tanto de uno
mismo, como la de los de nuestro alrededor.

Los problemas sin solución se aceptan y
se sigue

Algunas situaciones no tienen solución, y lo mejor es
aceptarlas. A veces nos tocará sufrir un poco y llorar un
rato por lo que nos ha pasado, pero como no podemos
hacer nada más, nos levantamos y seguimos adelante
con alegría. (Fuente: Hacer Familia/ Adpatación)

Si eres alegre, ellos lo serán
Modos de conseguir que nuestros hijos sean alegres con nuestro ejemplo.
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Por lo general, los hijos suelen preguntar a los
padres “¿soy tu favorito?”. El padre, en ese
momento, responde al hijo que sí; mientras

que otros padres responden: “Yo no tengo favori-
tos”. Sin embargo, la noción de favoritismo está
muy arraigada en muchas familias, y es una pregun-
ta que puede atormentar silenciosamente el cora-
zón de un niño: ¿soy yo el favorito de mis padres? O
peor aún, ¿por qué no lo soy?

Puede que incluso los propios padres, en sus mo-
mentos más tranquilos, luchen con sentimientos
que nunca esperaron: una fuerte conexión con un
hijo que les hace cuestionarse su propia justicia. Se-
amos sinceros: la vida familiar puede parecer a ve-
ces una comedia de situación en la que alguien está
obligado a gritar: “¡¿Por qué a Juan le dan dos bo-
chas de helado y a mí sólo una?!”. ¿La buena noticia?
Manejar estos sentimientos con un poco de humor
y mucho corazón puede unir más a las familias.

El problema de la percepción
Los niños son detectives natos, y no de los sutiles.

Se dan cuenta de quién sonríe más cuando entra en
la habitación, qué proyecto de ciencias cuelga en la
nevera y quién parece pasar más tiempo con mamá
o papá. También te harán saber cuándo no es justo
con una reacción digna de un Oscar. Aunque estas
percepciones no siempre se basen en la realidad,

son importantes. Sentirse menos visto o menos va-
lorado puede sembrar semillas de inseguridad en
un corazón joven.

Los padres, por supuesto, saben que el amor no
es un juego de suma cero. Querer profundamente a
un hijo no disminuye el amor por los demás. Sin
embargo, la vida familiar es desordenada, y las per-
sonalidades a veces se alinean más fácilmente con
un hijo que con otro.

Apreciar los dones únicos
Una forma de combatir el favoritismo, real o per-

cibido, es celebrar los rasgos únicos que Dios ha da-
do a cada niño. Así como no hay dos santos que ha-
yan vivido vidas idénticas, no hay dos niños que si-
gan el mismo camino. Uno puede ser un artista con
una imaginación desbordante; otro puede ser el pa-
cificador de la familia con vocación de servicio. In-
cluso puede que uno sea el cómico de la familia, es-
pecializado en bromas pesadas que nunca acaban.
Al reconocer y afirmar activamente estas diferen-
cias, los padres pueden mostrar a sus hijos que cada
uno de ellos es apreciado no a pesar de sus diferen-
cias, sino gracias a ellas.

Luchar contra los prejuicios internos
Los padres no son inmunes a las tendencias hu-

manas. A veces, sin darse cuenta, los padres se incli-

nan por un hijo con el que es más fácil conectar. Pe-
ro reconocer estas tendencias es el primer paso pa-
ra superarlas.

Una práctica útil es reflexionar sobre los momen-
tos de alegría y gratitud con cada niño. Llevar un
diario de las interacciones positivas puede ayudar a
los padres a desarrollar un aprecio más equilibrado
por los diversos dones de sus hijos.

Además, buscar la opinión de un cónyuge, un men-
tor o un amigo de confianza puede aportar perspec-
tiva y, tal vez, incluso una comprobación de la reali-
dad cuando uno se siente culpable sin motivo.

La mirada de Dios
Podríamos imaginar que Dios Padre tiene uno o

varios hijos predilectos. (Sin contar a Jesús, por su-
puesto. Después de todo, Él es el Hijo de Dios, perfec-
to en todos los sentidos, incluso en su amor por el
Padre). Pero las Escrituras pintan un cuadro más am-
plio del amor de Dios, un amor tan expansivo que
nos abraza a cada uno de nosotros como hijos e hijas
amados. A los ojos de Dios, nadie es olvidado o pasa-
do por alto. Su amor es infinito, personal y perfecta-
mente adaptado a cada uno de nosotros. Por lo tan-
to, si Dios no tiene un favorito (a pesar de dirigir la fa-
milia más grande que existe), los padres pueden res-
pirar un poco más tranquilos. Hay sitio para todos en
la mesa divina. (Cerith Gardiner/ Adaptación)

A veces, sin darse cuenta, los padres se inclinan por un hijo con el que es más fácil conectar. ¿Vos cómo eres?

El favoritismo 
entre hijos
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Centrarnos en el Señor
“Cuando Dios no está en el centro de nuestra vida aparecen ídolos, en-
tre ellos el dinero, que es el ídolo que nos permite las otras idolatrías...”.

Continuemos reflexionando con el fundador de Cristo Hoy.

El matrimonio
Cada uno viene a la existencia inconsultamente y

por lo mismo se le debe garantizar lo mínimo, que
es una mamá y un papá. Las leyes de los pueblos
desconocieron esta básica cuestión. ¿Qué surge de
aquí? Seres arrojados a la existencia, golpeados en el
camino de la vida. Y esto está tan generalizado que
ya nadie piensa en casarse, y si piensa, vaya a saber
cómo concibe el matrimonio. 

Esto ocasiona un mayor desconcierto: ¿qué ha-
cer con la misma vida? Y allí surgen las drogas que
son esos paraísos ficticios y destructivos. En defi-
nitiva, las drogas clamorosamente hablan de la fe-
licidad perdida e inalcanzable y el consuelo de
contentarse con los retazos de delirios en enfe-
brecidas instancias que inexorablemente condu-
cen a la autodestrucción.

(Homilía de Cristo Hoy, edición 998, 
Una oportunidad).

Un retiro en el desierto
Muchos no pueden practicar un retiro espiritual

todos los años, pero todos podemos hacer de la
Cuaresma un verdadero retiro. Jesús, en efecto, se
“retira” al desierto, lugar de la tentación. El domingo
por la tarde es el día en que más se suicidan las per-
sonas; se podría decir que no soportan enfrentarse
con la verdad, con Dios, consigo mismas, en el silen-
cio, y huyen con la diversión y el trabajo de deposi-
tar sobre el tapete los grandes temas de la vida. Ha-
cer de la Cuaresma un retiro espiritual es prestarse a
ser tentados de esta forma, tomar posición frente a
las cuestiones más agudas de la existencia, y para

eso hace falta ir al desierto, que es el lugar donde no
existen distracciones, de las cuales citábamos el tra-
bajo y la diversión.

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1082, 
Domingo de las tentaciones).

La familia es sagrada
La de la Sagrada Familia es una de las últimas fes-

tividades litúrgicas instituidas, pero con sobrada ac-
tualidad y necesidad. El evangelio de este domingo
en la parte final nos hace vislumbrar la trama ordi-
naria de la existencia terrena del Salvador.
El primer milagro de Cristo fue en una fiesta de bo-
das. Su trabajo redentor mira a redimir el amor que
es sagrado porque está asociado a la vida, pero
arruinado por el pecado que lo ha reducido a amo-
río. El primer mártir, san Juan el Bautista, fue mártir
del amor que denuncia al tetrarca: “No te es lícito
vivir con la mujer de tu hermano”.

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1074, 
Sagrada Familia).

Servirse del dinero
¡Qué triste servir al dinero! Lo correcto es servirse

del dinero. ¿Cuándo servimos al dinero? Cuando
somos capaces de ofender a Dios para ganarlo,
cuando descuidamos la salud, la familia, la vida de
oración en pos de su consecución. Cuando Dios no
está en el centro de nuestra vida aparecen ídolos,
entre ellos el dinero, que es el ídolo que nos permite
las otras idolatrías, y ¡que idolatrías!

(Reflexiones Almanaque 
Día por Día con Jesús y María).

Celo por Dios
El Evangelio de la expulsión de los mercaderes del

templo en clave cuaresmal, y desde las resonancias de
la primera lectura veterotestamentaria, tiene especia-
les sugerencias. Jesús es celoso por la gloria de Dios, vie-
ne a morir para desagraviar la majestad divina ofendi-
da por los pecados y ofrecer así un sacrificio de expia-
ción. Y lo que ve en el mismísimo Templo de Dios es
una despreocupación por la gloria divina y únicamen-
te un interés por distintas cosas del hombre, especifi-
cadas más ampliamente en la primera lectura.

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1084, 
Las santas iras).

“Cristo viene a unir”
Precisamente el pagano pretende disociar lo crea-

do y hacer gozar el alma y el cuerpo separadamente:
el cuerpo en la tierra y el alma en el cielo; el cuerpo en
lo animal y el espíritu en lo diabólico, el orgullo. Cris-
to viene a unir el cuerpo con el alma, el cielo con la
tierra, crea el hombre nuevo, introduce el verdadero
humanismo, aquel victorioso sobre el pecado y la
muerte, desarmando los sofismas de los paganos que
habían creado magníficos sistemas para hacer com-
patible la existencia humana con la triste realidad del
pecado y de la muerte. Nosotros, así, nos vemos invi-
tados a vivir nuestra condición humana plenamente
reconciliada con su terrenidad y ver el cielo como
una mera prolongación y plenitud de lo terreno, y ya
contenido perfectamente en la terrenidad sanada
definitivamente por la resurrección del Señor.

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1090, 
Al rescate de lo sensible).

El último retiro en el cual predicó el padre Eduardo en Casa Betania y que estuvo lleno de tucumanos, abril 2022.
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Un propósito: 
Me confesaré 

y todas las mañanas 
diré: ¡Gracias Padre 
por amarme tanto!

De vuelta a casaEn la sopa de letras busca las 
palabras de los recuadros: El hijo quiere regresar a la 

casa de su padre, pero 
como lleva un tiempo  sin 

comer y está algo débil, le 
cuesta encontrar el camino 

de regreso a la casa. Lo 
ayudas marcándole el 

recorrido.

Hijos
menor
hambre
misericordia
perdón-cerdos
regreso-beso
bienes.

padre
vestido

anillo
pecado
siervos

mayor-envidia
becerro-fiesta.

La parábola del hijo pródigo
Te invitamos todos los meses a conocer las parábolas que Jesús le contaba 

a sus apóstoles.  Ahora lee Lc 15, 11-32, y resuelve las actividades.

ENTRETENIMIENTO
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Endemoniada y alma víctima
La verdadera historia de la Sierva de Dios Anneliese Michel, una joven poseída que se ofreció para
expiar por las ofensas a Dios y en quien se basó la conocida película “El exorcismo de Emily Rose”.

Ya se cumplieron más de 40 años del caso de Anneliese Michel, una joven
alemana con una causa de beatificación abierta, que falleció en 1976
después de una serie de exorcismos, cuya historia tal vez sea más conoci-

da por la película El exorcismo de Emily Rose en donde se muestra a la manera
de Hollywood el caso de Anneliese con todas sus complicaciones y distintas
posturas, yendo desde aquellos que dicen erróneamente que era una enferma
mental, hasta aquellos que afirman con mayor veracidad que se ofreció como
víctima para la salvación de las almas, como son los testimonios de sus familia-
res, su novio, los sacerdotes que le realizaron los exorcismos, la misma Anneliese
en su diario y hasta el mismo demonio obligado confesar.

¿Qué sucedió con Anneliese?
Desde 1975, Anneliese tuvo una serie de exorcismos donde el Obispo de la

Diócesis de Stang otorgó permiso a dos sacerdotes católicos, al p. Ernst Alt y el
p. Arnold Renz para que le aplicaran durante 10 meses el rito oficial en un es-
fuerzo por liberar a Anneliese de seis demonios que la habían poseído. Fue así
como en 1976 Anneliese murió de lo que una autopsia posterior determinó era
una desnutrición y deshidratación, aunque sin muchos signos físicos que acom-
pañan normalmente a esa enfermedad. Luego, debido a que ella no sólo estaba
bajo el cuidado de sus padres (Anna y Josef) sino también de los dos sacerdotes
exorcistas, finalmente estos fueron declarados culpables de homicidio por ne-
gligencia condenándolos a 6 meses de prisión. Luego, muchos de los exorcismos
fueron grabados en audio, siendo posteriormente filtrados y lanzados al público
en los últimos años, lo que también ha proporcionado información adicional
con respecto a este caso.

¿Estaba poseída?
La declaración del p. Alt demuestra que la posesión fue consenso de todos los

sacerdotes que conocían a Anneliese: “Como su director espiritual desde 1973
hasta 1975 no puedo permitir que la terrible posesión y la aceptación conscien-
te que se estableció cómo una expiación por los pecados se pase por encima […
]. Anneliese Michel estaba poseída. Todos los sacerdotes que participamos […]
teníamos esta convicción”.

Demonios y olores horribles
Otro dato es que, en septiembre de 1973, Anneliese le dijo a un médico llama-

do Dr. Luthy que estaba teniendo visiones de seres demoníacos horribles. Luego,
más tarde en ese otoño también le dijo a otro médico que estaba experimen-
tando hedores horribles que en ese momento sólo ella podía oler, aunque, más
tarde, también sus familiares y los exorcistas sintieron un hedor horrible durante
los momentos que perdía la conciencia y era superada por los demonios.

Vasos con agua y muchos idiomas
En una ocasión el p. Renz presentó a Anneliese tres vasos de agua sin mar-

car. Uno con agua bendita de Lourdes, otro con agua de san Damiano, y otro
con agua del grifo. Pero cuando Anneliese recogió el agua de san Damiano,
dijo: “Agua de [grosería] de san Damiano”. Y la puso a un lado, bebiendo solo
el agua del grifo. Después, durante un exorcismo, el demonio dijo: “Yo puedo
hablar cualquier idioma, pero háblame en alemán”. Luego, en otra ocasión, el
p. Renz dijo unas oraciones en latín y el demonio inmediatamente le señaló
que había cometido un error y que su latín era pobre. También sorprendió a
los sacerdotes ver como los demonios respondían inmediatamente a pre-
guntas hechas en holandés y en chino (ya que el p. Renz había sido misionero
en China por más de 15 años).

Apariciones marianas
Una tarde en 1975, Anneliese y su novio Peter fueron a dar un paseo por una

zona llamada Paradise Mill, pero durante ese año Anneliese apenas podía cami-
nar, porque de alguna manera los demonios habían hecho que sus piernas fue-
ran como palos. Pero llegado un momento, Anneliese se detuvo de pronto y ca-
yó de rodillas teniendo lo que parecía ser una visión. Luego de unos minutos,
ella se puso de pie y gritó con entusiasmo: “¡Ya puedo caminar, mírame! ¡Soy li-
bre! ¡Soy libre!”. Peter sorprendido le preguntó qué había sucedido, a lo que An-
neliese le respondió que había visto a la Santísima Virgen María. Entonces, am-

Anneliese escribió en su diario que Jesús le dijo: “Todo el sufrimiento, in-
cluso el más común, da un gran fruto cuando se une a mi sufrimiento”.
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bos corrieron a casa para contárselo a su familia. Anneliese exclamó a su madre:

“¡Mamá, mamá mírame! ¡Puedo caminar de nuevo, puedo saltar, puedo bailar!

¡La Madre de Dios se me apareció!”. Otro día, la Virgen se le volvió a aparecer, pe-

ro en el monasterio franciscano de Engelberg, donde Anneliese solía ir a rezar.

Esta vez, la Virgen le dijo: “¡Es un gran sufrimiento para mi corazón que se pier-

dan tantas almas! Es necesario que los sacerdotes hagan penitencia por los jóve-

nes y por tu país. ¿Estarías dispuesta a hacer penitencia por estas almas, para

que tantas de ellas no se pierdan?”. Luego, la Virgen le dijo que no respondiera

de inmediato, sino que lo pensara. Entonces, Anneliese habló con sus padres so-

bre la petición de la Santísima Virgen. Pero cuando su madre le sugirió que no

podía decir que sí porque que temía que las cosas empeorasen, Anneliese res-

pondió: “No puedo mamá. ¡Si no lo hago, las almas se perderán!”. Se sabe que

Anneliese le dijo que sí a la Virgen, ya que su madre escuchó a ella en la cocina,

unos días luego de esta conversación, diciendo: “¡Madre María, eres tan hermo-

sa!”. Anna no pudo entender otra cosa, pero ella declaró que su hija parecía estar

teniendo una visión. Poco después, Anneliese le dijo a Peter: “Las cosas pronto

se pondrán mal otra vez”.

Estigmas y otras gracias místicas
Durante su tiempo de posesión, Anneliese informó que estaba recibiendo la

visita de difuntos como su abuela Furg, su hermana Marta y Siegfried, el sobrino

recién fallecido del p. Karl Roth (uno de los sacerdotes que participó en algunos

exorcismos). Y según todos los relatos, estos difuntos venían a consolarla y for-

talecerla. Además, hubo varias ocasiones donde ella dijo que conocía la hora y

los lugares exactos de las personas que oraban por ella. Incluso el p. Alt, Peter y

la familia, testificaron que vieron estigmas en las manos y los pies de Anneliese.

Y ella insistía que las heridas no eran auto infligidas y que sentía dolor especial-

mente en los pies incluso después que estas fueran curadas. En cuanto a los es-

tigmas, su madre relató: “Una mañana entré en la habitación de Anneliese y le

dije: ‘Anneliese, estás en la cama hoy’, ya que normalmente la encontraba de ro-

dillas ante el crucifijo o haciendo alguna otra forma de penitencia y me di cuen-

ta de las heridas en sus pies ya que estaban muy hinchadas […]. Más tarde sufrió

de lo mismo en sus manos. […] Sufría mucho por estas heridas”. Incluso uno de

los médicos que la revisaba, el Dr. Roth, según los informes exclamó al verla:

“¡Dios mío, ella tiene los estigmas!”, pero más tarde negó esto en la Corte. tam-

bién, en otra oportunidad su madre, dijo: “Yo sé que hicimos lo correcto porque

vi el signo de Cristo en sus manos. Ella murió para salvar a las almas perdidas, pa-

ra expiar sus pecados”.

Visitas del cielo
A mediados de octubre de 1975, Anneliese escribió en su diario: “El sobrino

del p. Roth (Siegfried) estuvo aquí conmigo la noche del 10 de octubre y me hi-

zo saber que él estaba en el cielo. […] Cuando le pregunté por qué él me visita

tan a menudo, me dijo que era porque yo también tenía que sufrir como él ha-

bía sufrido cuando estaba vivo y me prometió dar su apoyo en todas mis tribu-

laciones”. Luego también, durante un exorcismo el 31 de octubre de 1975 los de-

monios estaban molestos, afirmando que había un gran número de santos pre-

sentes en la sala, incluyendo la Virgen María, san José, el padre Pío, Martha (la di-

funta hermana de Anneliese), Siegfried, las abuelas de Anneliese, Teresa Neu-

mann (mística alemana, Sierva de Dios) y el arcángel san Miguel. De hecho, tan-

to el p. Pío como Teresa Neumann al parecer llegaban un buen número de ve-

ces. Por su parte ese día los demonios dijeron: “¡Es muy difícil estar en esta habi-

tación! ¡Hay tantas personas santas presentes!”. 

Maldecida desde el vientre
Cuando el exorcista preguntó bajo la orden directa en nombre de Jesús los de-

monios manifestaron en repetidas ocasiones que a ella se le maldijo en el vientre

de su madre antes de su nacimiento. El hecho fue que antes de casarse con Josef,

la madre Anna había tenido una hija (Martha, medio-hermana de Anneliese)

con otro hombre. Y la mujer que hizo la maldición era la esposa de este hombre,

porque estaba celosa de la relación anterior de Anna con su actual marido. Así,

se puede ver que la posesión de Anneliese no era causada por su propio actuar

como si se da en otros casos de posesiones donde las personas abren puertas al

demonio a través de prácticas espiritistas.

¿Por qué no se fueron los demonios?
Durante una sesión de exorcismo, los demonios se quejaban desesperada-

mente: “¡Estamos condenados eternamente! ¡Fuera! ¡Fuera! Queremos salir de

esta mocosa. No podemos soportar permanecer en ella por más tiempo. Esta

[grosería] se queda todo el día en la iglesia. ¡Estamos condenados! ¡Malditos!”. Y

el exorcista dijo: “¡Entonces sal fuera!”. A lo que un demonio que dijo llamarse Ju-

das respondió: “No podemos, porque Él no lo permite […]. Queremos salir de

ella, ¡De la que va a la Comunión y va todos los días! ¡No podemos soportar esto!

[…]”. Es así como se puede ver que Dios mismo permitió a los demonios oprimir

a Anneliese para la salvación de las almas.

“Vas a ser una gran santa”
Anneliese escribió en su diario el 20 de octubre de 1975: “Salvador: ‘Todavía

hay algo que tu debes escribir’. Anneliese: ‘¿Qué es eso?’. Salvador: ‘Lo que te dije

anoche’. Anneliese: ‘Yo no quería escribir eso porque pensé que venía de satanás.

Además, mi naturaleza se rebela contra la idea. El Salvador me exige obedecer,

por lo tanto, voy a escribirlo’. Salvador: ‘Vas a ser una gran santa’. Anneliese: ‘To-

davía no quería creerlo, y luego el Salvador para probar que yo había escuchado

bien, me hizo llorar lágrimas’”.

¿Por qué murió Anneliese?
El informe de la autopsia indicó que Anneliese murió de desnutrición y deshi-

dratación. Sin embargo, en sus últimos meses, Anneliese insistió que “no se le per-

mitía comer” y se oponía firmemente en ir al médico porque creía que la iban a co-

locar en una institución de enfermos mentales. Incluso durante los exorcismos los

demonios admitieron que querían tener a Anneliese en una institución mental pa-

ra que ella no tuviera el beneficio de los sacerdotes y los exorcismos, y así poder

atormentarla con más libertad. Pero ¿Por qué Dios permitió que muriera?  Anne-

liese dijo a sus familiares, a Peter y también al p. Alt que sabía cuándo iba a morir y

que sería en julio.  Y así fue, falleció la mañana del 1 de julio de 1976. Luego, cuando

se difundió la noticia de su muerte, muchos lamentaron y lo vieron como un fra-

caso de exorcismo. Pero el p. José Fortea (exorcista) explica en su libro (Anneliese

Michel: Una historia real de un caso de posesión demoníaca) que no hubo fracaso

en el exorcismo: “Dado que estos eventos pueden ser considerados desde una

perspectiva espiritual como una forma de participar en los sufrimientos de Cristo,

la muerte de Anneliese no fue de ninguna manera un fracaso de exorcismo. Y tie-

ne que ser entendida de la misma manera como la muerte de Cristo. Lo que se

puede ver, a los ojos del mundo, como un fracaso, puede ser en realidad el éxito a

los ojos de Dios”. (mysticsofthechurch.com)

Escena de la película El exorcismo de Emily Rose donde se representa el
momento en que Anneliese escucha la voz de la Virgen pidiéndole que se
ofrezca como alma víctima.
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